MEDIO: REFORMA SECCION: NEGOCIOS

PAGINA:

FECHA: 04/MARZO/2016



Prevé Moody's que mermen 3% los ingresos del País

# Advierten impacto estatal por Pemex

Proyectan rebaja de 20 mil mdp a ingresos destinados a entidades

ALEJANDRA LÓPEZ

El recorte de 100 mil barriles diarios de petróleo que anunció Pemex para 2016 afectará a los municipios y estados que hoy reciben una parte de la renta petrolera.

La calificadora Moody's, que tiene en revisión a la baja la calificación de la petrolera, encontró que por este desliz los ingresos del País mermarán 3 por ciento.

Para este año, el Presupuesto de Egresos de la Federación estimó que ingresarían a las arcas públicas 600 mil millones de pesos que serían repartidos entre las entidades. La reducción petrolera le restará 20 mil millones de pesos a esta meta.

"Las participaciones (petroleras) representan 35 por ciento de los ingresos estatales en promedio y son fuente de pago para aproximadamente 90 por ciento de la deuda de los gobiernos estatales y municipales del País.

"Todos los gobiernos estatales y municipales serán afectados por el recorte", señaló Moody's.

Este faltante podría compensarse a través de los ahorros depositados en el Fondo de Es-

## También Banxico baja previsión de PIB

GONZALO SOTO

El Banco de México recortó sus previsiones para el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de este año al rango de 2 a 3 por ciento, desde el 2.5 a 3.5 por ciento anterior.

Según el Informe Trimestral de Inflación de Banxico, para el periodo octubre-diciembre, para 2017, estima que la economía crecerá en un rango de entre 2.5 y 3.5 por ciento, desde un 3 y 4 por ciento previsto.

Con ello, descartó casi por completo que el País pueda crecer por encima de 4 por ciento en este sexenio, como prometió la actual Administración.

Sobre la inflación, Agustín Carstens, Gobernador de Banxico, destacó que este año se colocará por arriba de 3 por ciento.

tabilización de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) que recibe 0.64 por ciento de la venta de hidrocarburos, explicó Francisco Vázquez-Ahued, analista líder de Gobierno Subsoberano de Moody's.

Este Fondo de Estabilización tiene los recursos para aportar el faltante.

"Estimamos que el FEIEF tiene activos disponibles por 39 mil millones de pesos, lo cual representa 3 por ciento de las participaciones programadas en el presupuesto de egresos de 2016 o 6 por ciento de las participaciones entregadas en 2015", agregó Moody's.

Sin embargo, señaló que si se utilizaran todos los recursos del FEIEF para pagar a las entidades del País, se quedará sin dinero para mantener las aportaciones.

Cuestionado sobre si el re-

corte afectará el pago de deuda de los estados, mencionó que sí, sin embargo, no se espera un problema financiero generalizado por este efecto.

Otro impacto que tendrán los estados y municipios por el recorte petrolero será la reducción de las actividades industriales. En este caso, Veracruz, Tabasco y Campeche, serán los más afectados.

"Al afectarse la actividad económica se afecta el empleo y eso a los ingresos propios de los estados a través del impuesto sobre la nómina.

"En todos los estados la recaudación propia es muy baja y, evidentemente, cuando hay un fenómeno como este, baja", dijo el analista de la calificadora en entrevista.

El pasado 29 de febrero, José Antonio González Anaya, director general de Pemex, seña-

### Panorama difícil

La caída en los precios del petróleo afectan los ingresos del País y, por ende, el de los estados.

# 20,000 millones

de pesos deja Pemex de percibir cuando baja 5 dólares el valor del petróleo.

14%

de los ingresos federales provienen del petróleo.

# 2.13

de barriles diarios es la producción estimada de crudo para 2016.

Fuente: Pemex y Moody's

ló que la producción petrolera en 2016 será de 2 millones 130 mil barriles diarios y no de 2 millones 247 mil como estaba programado porque se recortarán inversiones en campos petroleros como Ayatsil, Tsimín y Xux.